

# El Radical

DIARIO REPUBLICANO

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Almería, un mes	1.50
Provincias, trimestre	3.50
Extranjero, id.	5.00
Número suelto	0.10
Idem atrasado	0.05
Para revendedores, 25 ejemplares	0.75

### TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea, cuerpo 9.	0.50
En 2.ª y 3.ª plana, id. id.	0.30
En 4.ª plana, id. id.	0.20
Noticias, reclamos y comunicados, 4.ª precios convencionales.	0.20

### PAGOS ANTICIPADOS

OFICINAS Y TALLERES, REYES CATÓLICOS, 3.  
TELÉFONO, NÚM. 142

Director: JOSE JESÚS GARCIA

## ¡MALDITA SEA LA GUERRA!

¿Por qué la guerra?  
¿Cómo es posible lanzar a los pueblos como canibales del desierto, unos contra otros, para que se acometan y despedacen sin compasión?  
¿Por cuenta de quién luchan, a quién defienden, que ganan sacrificando las vidas de sus hijos, obligándoles a pelear en el campo de batalla?

Se fraguan los planes bélicos en las cancillerías, en los Ministerios de Estado, en los Consejos de Ministros, en las mentes de los emperadores y los cesáres.

En las deliberaciones de los genios de la política, se fluyen poderosamente los problemas económicos que a la nación afectan.

Cuando los negocios marchan mal, precisa para salvarlos recurrir a medios extremos. Como el jugador dobla la cantidad que pone a una carta para ver si desquita pérdidas de jugadas anteriores, el capitalismo no repara en medios para librarse de la bancarota y cuando pierde el doscientos por ciento, le importa poco lanzar a las naciones a la guerra con el ansia devoradora de ganar el trescientos ó el quinientos por ciento.

Una cuestión de carácter esencialmente económico ha provocado el actual conflicto con Marruecos.

La nota oficiosa que el gobierno facilitó a la prensa hace pocos días decía así:

El Consejo de ministros acordó felicitar al Gobernador militar de Melilla y a las fuerzas de su mando, por la presteza, el brío y la eficacia del colectivo impuesto a una agresión inicua contra los trabajadores españoles. Pero lo dicho en esa nota no parece ajustarse bien a los precedentes. Al Gobierno le tuvieron siempre con mucho cuidado las agresiones contra los obreros; pero no así los intereses de los grandes capitalistas de los cuales los gobernantes, en la mayoría de los casos, no son más que sumisos y obedientes mandatarios.

Por defender esos intereses se llevó a efecto la destrucción de los caseríos de Mazuza, se causaron doscientas bajas a los moros y se provocó una situación que ha tenido su desenlace en el combate de anteyar, en que muchos de nuestros soldados han pagado con la vida la codicia de explotadores sin entrañas.

Se trata de ganar terreno a los moros y de poner a cubierto de todo atropello los capitales de unos cuantos plutócratas, que han venido a ser dueños de las minas de aquella región, quien sabe si por medio de artes reprobadas.

Crear otra cosa, es apartarse de la realidad. La civilización contemporánea es natural consecuencia del sistema de producción capitalista, como éste sistema es producto de las conquistas del progreso, de los descubrimientos cada vez más asombrosos de la ciencia, del creciente desarrollo de la maquinaria, de la centuplicación de la fuerza productora, de las facilidades para el transporte de productos y para la transmisión del pensamiento.

El capital necesita mercados cada vez más extensos, explorar fuentes de riqueza cada vez más abundantes, dar expansión sin tasa a vastos planes de explotación, y cuando no tiene a mano lo que necesita, lo busca; y donde lo encuentra, establece el campo de operaciones, valga lo que valga y cueste lo que cueste.

Es preciso sacrificar la vida de unos cuantos pelagatos? Se sacrifica. ¿Se hace necesaria la guerra? Pues se emplea toda clase de medios para provocarla. ¡Sálvese el dios Capital, aunque perezan acrobáticos a balazos sus víctimas propiciatorias!

La ambición, el desenfreno y el orgullo son la causa más fehaciente de la guerra. ¡Maldita sea la guerra!

Cuando una civilización como la india, ha influido poderosamente en la moral, se ha guerdado por imponer a advenedizos y a extranjeros los códigos de moral que se estimaron más perfectos; cuando ha influido en la manifestación de las bellas artes, como la civilización griega, ó en el propio arte de la guerra como la civilización romana, ha roto con todo convencionalismo por el deseo de embellecer la vida ó por el afán de conquistar pueblos por el solo gusto de agrandar el territorio nacional.

Otros pueblos han luchado por el derecho: Extranjero di a Esparta que sus hijos han muerto por defender sus leyes. Bien—dijeron los espartanos—han cumplido con su deber.

No hay que dudarlo: la civilización moderna influyendo poderosamente en los medios de producción, conduce a los pueblos a la guerra para conquistar mercados ó para asegurar riquezas.

La guerra de Inglaterra con el Transvaal y la de Rusia con Japón son una prueba harto elocuente de lo que decimos.

Cuando se habla de la guerra en nombre de la civilización, se falsea la verdad. ¿A qué ir a prodigar beneficios a los moros cuando tan necesitados estamos de ellos los españoles?

Diffundase la instrucción, cultívense las extensas llanuras de la Mancha y de Castilla, hágase llegar las aguas del Cantábrico a Madrid, las del Mediterráneo, a Valencia; así del Atlántico a Sevilla y si aún se quiere tender los brazos a los moros, imagínese construir con hierro, metal del poverin, un puente que una la península española

con Marruecos, y por el cual circulen los mensajeros de la paz y de la civilización que edifica y eleva los corazones.

En tanto sea al revés y se trate sólo de enviar a otras naciones tropas y medios de exterminio y desolación, hemos de maldecir de la guerra.

### Vida municipal.

#### Médico de la cárcel.

El Alcalde de esta capital, recibió ayer un oficio del jefe de la cárcel de Almería, manifestándole que dicho establecimiento carece de médico porque el que prestaba servicios, D. Manuel Salinas Seblano, fué destinado a la aflicta de Zaragoza.

Por esta circunstancia, el Sr. Pérez Ibáñez, ha nombrado médico interino de la cárcel a D. Leopoldo Valverde.

#### Confestación.

Contestando a una pregunta del Alcalde de la capital, ha manifestado el pedáneo del Cabo de Gata, que no es cierto que en el cementerio de dicha barriada, penetren animales dañinos.

#### Un permiso.

Por D. José Cañadas Muñoz dueño de un Café Cervecería, situado en el Paseo del Príncipe, se ha solicitado del Ayuntamiento el oportuno permiso para instalar mesas y sillas, frente a su establecimiento.

#### De Sanidad.

El Sr. Mazzeti, Inspector municipal de Sanidad giró ayer una visita al hospedaje "Sur de España", encontrando siete reses de ganado de cerda, que fueron retiradas de la vivienda.

### Señor Gobernador, Sr. Alcalde.

Lo que viene ocurriendo con la casa escuela de niños del Cabo de Gata raya en el mayor de los abusos.

Desde que tomó posesión de ella el maestro D. Luis Galiano viene pidiendo el arreglamiento y la pongan en condiciones de ser habitada: suelos indecorosos de arena y chinorro, todo lleno de hoyos, techos de caña y tierra en muy malas condiciones hasta el caso de ser una laguna la casa y salir el agua por la puerta de la calle apenas llueve algo; ventanas y puertas carcomidas, sin cerraduras, teniendo en el invierno que tapar los agujeros con trapos.

El Excelentísimo Ayuntamiento tomó el acuerdo de ordenar al dueño don Sabastían Acuña, el arreglo de dicha casa y a pesar de ir transcurriendo los meses, el Sr. Acuña sigue percibiendo sus alquileres por casa escuela, cuando es una mala cueva inmundada y el maestro tiene que vivir con su familia en una cloaca que constituye una vergüenza para esta cuita ciudad.

Señor Gobernador, Señor Alcalde. ¿Hasta cuándo va a poder más el poder de la influencia que el de la justicia y el de la dignidad?

### El clima de Almería.

Observaciones meteorológicas practicadas durante el día de ayer hasta las dos de la tarde.

Temperatura máxima al sol	34.3
Idem máxima a la sombra	29.7
Idem mínima	20.0
Presión barométrica	765.7
Dirección del viento	S. O.
Lluvia	0.0
Evaporación en m.m.	4.1
Humedad relativa	77.5

### De todas partes.

#### La superficie del globo.

La superficie de los mares del globo, es como sigue: Océano Atlántico, 721.274 kilómetros cuadrados; Océano Índico, 72.335.872, y mares del Sur, 161.125.673. Total por los tres grandes Océanos 314.728.819 kilómetros cuadrados.

Océano glacial del Norte, 15.292.411 kilómetros cuadrados; Mediterráneo latino, 2.835.522; Mediterráneo del Asia Austral, 8.245.954; mar Báltico, cuatrocientos quinientos millones 480; mar Rojo, 440.010, y golfo Pérsico, 236.845, ó sea, para los diversos Mediterráneos una superficie de 32.111.388 kilómetros cuadrados.

En los 15.924.411 kilómetros cuadrados del Océano glacial del Norte, la bahía de Hudson, figura por 1.069.578. Mares litorales: el mar Blanco, quinientos cuarenta y siete mil 623; el de la Gran Bretaña, 203.690; el de la China, 1.228.440; el del Japón, 1.043.824; el de Okhotsk, 1.507.609; el de Bering, 2.323.127, y el de California, 167.224; lo que da, para los mares litorales, una superficie de 7.295.907 kilómetros cuadrados.

Añadiendo a estos diez y ocho mares el Océano Atlántico para el cual se calculan 20.477.800 kilómetros cuadrados, resultan para el conjunto de los mares, 374.057.312, y para la superficie de las tierras, 136.055.371, ó sea un total, para la superficie del globo, de 510.112.683 de los que España ocupa la milésima parte aproximadamente.

#### Carreteras de barro cocido.

Los norteamericanos han imaginado un sistema muy ingenioso de construir rápidamente vías de comunicación.

### Vapores fruteros.



Para Liverpool directo. El magnífico y rápido vapor «IZARO», de la línea Vasco-Cantábrica, expresamente construido para el transporte de frutas, llegará a este puerto hacia el 25 del corriente y admitirá carga para Liverpool.

Agentes: Romera Hermanos y Compañía. Paseo del Príncipe, 71.

### Vapores fruteros

Hijo de Ricardo Jiménez, S. en C. SUCESORES DE RICARDO JIMÉNEZ EN LQD.ºº



El rápido y bien conocido vapor «Tambres», de la Línea Tintore, llegará a este puerto el día 23 de Julio, saliendo directo para Liverpool.

Para bucos é informes, sus agentes, Hijo de Ricardo Jiménez, S. en C.

### Cartera judicial.

Señalamientos para hoy: SALA PRIMERA

Causa del Juzgado de Almería, seguida contra Juan Espinosa Sánchez, por disparos.

Abogado, Sr. Padilla; procurador, Sr. Alvarez.

SALA SEGUNDA.

Item del mismo Juzgado, contra Antonio Sánchez Hernández, por el delito de contrabando.

Abogado, Sr. López Pérez; procurador, Sr. Viciano.

### Agua, señor Alcalde.

Señoría. Los vecinos de la plaza de Pavia y barrio de San Antón, acuden por nuestro conducto a su providora autoridad, en súplica de que les conceda los consuelos que el agua proporciona, porque es el caso, señor, que los ciudadanos y ciudadanas que habitan en aquella zona, llevan bastantes días sin ver correr el líquido elemento hasta que el reloj, atrasado por cierto, de la Catedral suena campanadamente las seis de la tarde. Su señoría que es bondadoso, inteligente, y dado por imperativo profesional a la higiene, comprenderá que no hay motivo ni razón para condenar a unos cuantos miles de ciudadanos a no beber agua hasta que el crepúsculo anuncia la proximidad de la noche.

Si esos ciudadanos perecieran de sed ¡ah señor Alcalde! que responsabilidad tan grande para V. S. por no atender como es justo el ruego de los moradores de Pavia y San Antón; dos nombres simbólicos, en la historia y en la Biblia.

Agua señoría, agua, que la pedimos con mucha necesidad en nombre de todo un barrio que se abraza de sed a orillas del Mediterráneo.

### Toros y toreros.

Con objeto de atender al restablecimiento de su quebrantada salud ha marchado a Ponticosa el matador de toros Lagartijo.

Las corridas de feria de Logroño han quedado ultimadas con el siguiente cartel:

Día 21 de Septiembre, Bombita y Machaquito. Toros de Pablo Romero.

Día 22, los mismos espadas y reses de Peláez.

Día 23, Relampaguito y Chiquito de B:goña, con ganado de Villagodio.

Han contraído matrimonio en Sevilla la señorita Dolores Fernández Varela y el conocido joven D. Antonio Miura y Hatoría hijo del popular ganadero de reses bravas D. Eduardo.

En la corrida celebrada en Tolouse el domingo 18 en que toreaba de nuevo Bombita después de su cogida en Algeciras, estuvo bien en su primer, muy bien en el segundo y superiorísimo en el tercero.

Lagartijo chico muy bien. Ambos fueron sacados en hombros y obsequiados con un banquete.

Al solo anuncio del festival taurino que piensa celebrar el "Club Relampaguito" en la próxima feria, han solicitado la admisión de socios un buen número de distinguidos jóvenes que de sean tomar parte en dicho festejo.

El popular autor dramático, ex capitán de marina y matador de novillos toros, Francisco Palomares "El Marino" se encuentra de caería en sus posiciones de Chiponia, en compañía del diestro mejicano, Vicente Segura.

Está ultimando dos bonitas zarzuelas que verán la luz la próxima temporada.

En la corrida celebrada el pasado domingo en Barcelona, sustituyó Guerrero a Galito, por encontrarse aún enfermo pero no de gravedad.

El diestro Machaquito sigue mejorando, habiendo disminuido...

### "Cabezas parlantes"

— Pesares y alegrías —  
"EL RADICAL" publicará el próximo Jueves por Francisco Godoy

zón de la pierna y los dolores que la herida le ocasionaron.

De todas suertes, el valiente torero no podrá torear hasta dentro de veinte ó treinta días.

Para la corrida que se ha de celebrar en Cartagena el día 29 del presente mes, primera de la feria, la empresa ha contratado al diestro mejicano Rodolfo Gaona, para que en sustitución de Machaquito alterne con Bombita; el ganado que se ha de lidiar será de Benjumea.

El día 1.º de Agosto matarán seis toros de Anastasio Martín, Galito y Bienvenida, y el día 8 debutará la cua drilla juvenil mejicana que dirigen Carlos Lombardini y Pedro López, con reses de D. Francisco Herrero Manjón.

El lunes celebraron en Barcelona una manifestación para pedir la abolición de las corridas de toros, un escaso número de antitaurinos.

El punto de reunión era la plaza de Cataluña y mucho después de la hora señalada para ponerse en marcha la comitiva, no llegaban a 20 las personas allí reunidas.

A las once, y en vista de que no ocurrían más manifestantes, se puso en marcha la caricatura demanifestación.

La comitiva procedida de dos batidores de la Guardia municipal montada, un carruaje con una bandera española, con la inscripción de "Comisión abolicionista de las corridas de toros" y detrás seguían varios agentes de Seguridad, dirigiéndose por el paseo de San Juan y paseo de la Aduana al Gobierno civil.

El señor Leona, secretario de la Comisión, subió a este Centro y entregó un mensaje pidiendo que el Gobierno decretara la abolición de las corridas de toros, al secretario del Gobierno civil quien ofreció comunicarlo al ministro, despidiéndose de su visitante.

Ya en la calle el señor Leona, en breves palabras pidió a las 50 ó 60 personas reunidas que se disolviesen pacíficamente.

Ante esta nueva ridiculez, uno de los manifestantes, hombre de buen humor, y por lo visto, aficionado a la fiesta, enseñó la entrada que adquirió para la corrida de esta tarde.

El guasón fué increpado por unas señoras que formaban parte de la Comisión y que estaban en un carruaje. La agresión de aquellas señoras dió ocasión a un alboroto, en el que se escucharon vivas protestas entre los partidarios y adversarios de las corridas de toros.

Inmediatamente la policía intervino apaciguando los ánimos.

### Sucesos.

#### Riña.

Ayer fué curado en la Casa de Socorro municipal, Isabel López Esteban de 16 años, de una herida incisa de 8 centímetros de longitud en el antebrazo izquierdo producida en riña por Manuel de Aguilá.

#### Mordeduras.

Ayer fué mordido por un perro, en la mano derecha, el niño de 12 años de edad José Casas Sánchez.

También fué curado en la Casa de Socorro municipal, Rafael Vergara Quesada, de una mordedura en la pierna izquierda.

### Movimiento de buques.

Entrados: Vapor "Cabo Corona", de Cartagena. Laud "Virgen del Carmen" de Torre Vieja.

Despachados: Vapor "Cabo Corona", para Málaga. Id. "Elisa", para la mar. Id. "Espagne", para Valencia. Id. "Terriza", para Orán. Laud "Virgen del Carmen", para Torre Vieja.

### Registro civil.

DIAS 19.

Nacimientos: José Criado Margarit, Antonio Mayor Ucles, Salvador Navarro Luengo, Antonio Fernández Muñoz.

Defunciones: Manuel Sánchez García, Gabriel Romero Marcos, Alfonso Sánchez Millán, Juana Oliver Ruiz, Juan Sánchez Hernández y Rosa Cortés.

Casamientos: Ninguno.

### Montes de Nijar.

Como anuncié en mi comunicado a La Independencia, inserto en el número correspondiente al día 20 de Junio, sobre la falsa detentación que se me imputaba en el paraje "Las lanchas", el Tribunal Supremo, por su Sentencia del día 12 del corriente mes, ha revocado a Real orden del Ministerio de Fomento de 30 de Octubre de 1907, que aprobó el despojo que me causó el Ingeniero de este distrito fo-

con el derribo de los mojoneros colocados por la Hacienda, nueve años antes de darme posesión del lote comprado, número 772, de los Propios de aquella Villa.

### NOTICIAS

#### A presentarse.

Deben presentarse en este Gobierno Militar para asuntos que les interesan los individuos siguientes:

Antonio Barranco Navarro, Antonio Sánchez Aragón, Ildefonso Ramos Castaño, Juan Puertas Iriarte, Antonio López Medina, Antonio Martínez González, Francisco Segura Cazorla, Francisco Bedmar Benavidez, Tesifón Valdivias Casas, Juan Hernández Chacón, José Martínez López, Juan Espinosa Carmona, Jerónimo Núñez Romero, José Valverde García, Francisco Hernández Miras, Domingo Rodríguez Lozano, José Martín Ayala, Manuel Ruiz Caravaca, Santiago Salinas Flores, Antonio Gázquez Carmona, Modesto Ortega Medina, Juan Molina Rueda, Jerónimo Núñez Romera, Joaquín Fernández Zapata, Rafael Carretero López, Tomás Zubieta López.

D. E. P.

Ayer dejó de existir en esta capital, nuestro particular amigo D. Manuel Sánchez García, hijo de nuestro también amigo D. José.

A ésta y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Las jaquecas que tan fuertes son en las señoras, desaparecen tonificando el estado general con la Hemoglobina asimilable Stengre. Venta farmacias, Stengre Cartagena.

#### Casa de Socorro.

Servicio para hoy: Guardia.—Médico, D. Manuel Peralta; practicante, D. Manuel Gil. Retén.—Médico, D. Alberto Berdejo; practicante, D. Amador Diaz.

Pidiendo ternas. Se ha dirigido un oficio al Gobernador militar, por el presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, pidiéndole la terna para el nombramiento de un jefe que forme parte de dicho organismo.

#### Estimada.

El Gobernador civil ha estimado la reclamación formulada por D. Juan López Arroyo, contra la cuota que le fué asignada en el repartimiento de arbitrios extraordinarios de 1908, del ayuntamiento de Fines.

#### Una orden.

Al alcalde de Pechina y a D. María Zamora Egea y once más de aquellos vecinos, les ha sido trasladada una orden de la Dirección general de Administración, por la que se concede un plazo de quince días, para presentar los justificantes que estimen conducentes a su derecho, en el recurso de alzada interpuesto por el Sr. Zamora contra una providencia de este Gobierno, de 15 de Junio último, por la que se desestimó el recurso presentado por el mismo contra el repartimiento de arbitrios de aquel pueblo, en este año.

#### Antecedentes.

Se han remitido a la Comisión provincial nuevos antecedentes, precisos para emitir el informe interesado por el Gobernador civil, acerca de la reclamación interpuesta por D. Walter Mac Lellán, contra el repartimiento de arbitrios extraordinarios del actual año, de Ocaña.

#### A informe.

Se ha enviado a informe de la Comisión provincial, el expediente instruido por el Ayuntamiento de Antas, al efecto de realizar en su actual presupuesto una transferencia de crédito.

#### Alumbramiento de aguas.

En representación de D. Félix Chávarri, ha presentado un escrito en el Gobierno civil D. Andrés López, contestando a la oposición formulada por don Francisco Soler Soler, en el expediente instruido por el Sr. López, sobre alumbramiento de aguas subterráneas, en términos de Torre y Mojácar.

#### Un telegrama.

El ministro de la Gobernación envió ayer al gobernador civil de esta provincia, el siguiente telegrama.

"Prevéngase V. S. contra noticias exageradas y alarmantes sobre operaciones Mellilla, porque se advierte tendencia en ese sentido. Ayer tarde y durante noche, rifeños atacaron posiciones nuestras tropas y fueron rechazados. Aunque hemos tenido bajas sensibles consistientes en un teniente coronel, un comandante, un capitán, dos tenientes y dieciocho soldados heridos, las tropas han rechazado el ataque con gran serenidad y valor.

Durante el día ha reinado tranquilidad."

#### Detenido.

La bedemérita del puerto de Canjáyar ha detenido al vecino de esta capital Francisco Bienes López, reclamado por el juez de Instrucción de este partido.

#### Elecciones.

El domingo último se celebraron en Alhabia, elecciones municipales, resultando elegidos concejales, don Miguel Gutiérrez Rodríguez, don Antonio Leiva Escamez, don Luis Ramos Marqués don José Ortega Colacios, don Antonio...

# Para el Brasil y la Argentina.

El grandioso trasatlántico de reciente construcción, á dos hélices (doble marcha),

El magnífico y rápido trasatlántico, de la Compañía AUSTRO AMERICANA

## "Formosa"

saldrá del puerto de Almería el día 12 de Agosto de 1909, admitiendo pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª económica y 3.ª clase para Buenos Aires, con escala en Málaga, Dakar y Santos (Brasil).

AVISO.—Los pasajeros deben traer completa su documentación y sacar los billetes el día anterior á la salida del buque.

## SOFÍA HOHENBERG

admitiendo pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, para BUENOS AIRES, con escalas en las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos (Brasil) y Montevideo.

CONSIGNATARIO: **M. Berjon.**—Bulevar del Principe, 59.

### Reclamación resuelta.

En virtud de la reclamación formulada por D. José Gabriel Martínez, vecino de Huércal, el Gobernador ha ordenado al Ayuntamiento de aquel pueblo, que se ajuste en un todo en las cuestiones que se refieren á arbitrios extraordinarios, á lo preceptuado por el Reglamento de consumos vigente.

### De arbitrios.

Se ha desestimado, por el Gobernador, la reclamación interpuesta por D. José Sáez y otros vecinos de Pechina, referente á arbitrios extraordinarios de 1907.

### Expediente gubernativo.

El alcalde de Berja, ha enviado al Gobernador el expediente gubernativo, instruido en el Ayuntamiento de aquella ciudad, contra don Angel Redondo Medina, por teadido de cables eléctricos y aperturas de hoyos en caminos públicos y tendido de palos á sus lados, sin permiso de la Corporación, en cuyo expediente se consigna el fallo de la Presidencia en el sentido de condenar al Sr. Medina á que en el término de tres días desmonte el cable eléctrico que ha tendido, enterrando los hoyos abiertos é imponiéndole una multa.

### Servicio cumplido.

El presidente de la sociedad "Mi Maria", partidaria de la mina "Venus Amante", de Almergrera, ha participado al gobernador que se ha arreglado el escalado del pozo maestro de dicha mina.

## Emiliano Rodríguez

Agente comercial en comisión.  
(Véase anuncio en cuarta plana.)

## Ocasión.

10.000 abanicos japoneses á precios baratísimos.  
Camisas á medida, desde 5 pesetas en adelante.  
La Liberata, Principe, 18.

## Higiene doméstica.

CARBOLACENE DE WALKER  
en "Blockettes" y en líquido.

Purifica la atmósfera, embalsamándola con el propio olor de los pinos. Los mosquitos y demás insectos, desaparecen huyendo, como el D. ablo de la Cruz.

Adoptado por esta Excm. Diputación Provincial, Excmo. Ayuntamiento, Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España, Casino de Almería, Círculo Mercantil é Industrial y muchas otras corporaciones y entidades.

Venta exclusiva: **Eugenio de Bustos.**—Droguería, calle de Granada, número 35 y 37.—Almería.

## OCASIÓN

Se traspasa el local y se vende el establecimiento de zapatería de la calle de Castelar, número 2.  
Razón en el mismo establecimiento.

## Traslado.

El conocido corredor de Comercio don Juan Nofuentes ha trasladado su domicilio á la calle del Tenor Iribarne n.º 11 principal.

## Alcohol.

El de más graduación y el único que no contiene impurezas, es el de la marca "SOL", que se vende en botellas precintadas. No comprar de otro.

Depositarlo: **Eugenio de Bustos.** Droguería, calle de Granada, 35 y 37.—Teléfono, núm. 88.

## Academia de francés.

Profesor: **Rafael Bellver Díez.**

Clases especiales para los opositores del Cuerpo de Correos y Telégrafos, y carreras especiales y para el Bachillerato.

LECCIONES Á DOMICILIO

PRECIOS MÓDICOS  
Reina, núm. 14.

## Gabinete Dental

de **TORIBIO ALVAREZ**

Extracciones sin dolor. Empastes y orificaciones. Especialidad en dentaduras sin cubrir el paladar. Dientes á pivot. Tabajos de puente Coronas de oro.

Príncipe, 8, principal.

## Andrés Vizcaino

Dentista

Consulta permanente

excepto los domingos.

Paseo del Príncipe, 32, principal.

## A los viajeros y viajeros

que vayan á Alhama.

¿Queréis estar bien servidos y con economía?

Visitar el "Parador Segura" en la calle Real.

Para la anemia linfática, clorosis, raquitismo, convalecencias, neurastenia, lactancia y embarazo, está recomendado tomar el **Vino Tónico Reconstituyente de ROMERO RIVAS.**

De venta en todas las Farmacias.

## José López Ortiz.

Especialista en las enfermedades de la mujer, parto y cirugía general.

Gran instalación de **Rayos X** y Electroterapia.

Consulta: de 3 á 5, **Paseo del Príncipe, 7.**

Consulta económica: de 11 á 12, en su **CLÍNICA**, calle **Alta de Almanzor, número 19**, frente á la Alcazaba. **GRATUITA** para los pobres, de 8 á 9, en la **CLÍNICA**.

## ATENCIÓN.

Alcohol desnaturalizado, 90 cts. litro. Sulfato de cobre, 64 ptas los 100. Carburo de calcio, azufre, pinturas, barnices, productos químicos y farmacéuticos, droguería en general.

Es la droguería que vende más económico.

**José Toro García.**—Santo Cristo, 2.

## VAPOR PARA ORAN



El magnífico vapor español TINTO RE, saldrá todos los martes para Orán con escala en Aguilas, y todos los sábados, de Orán para Almería.

Se despacha por su consignatario, hijo de Ricardo Jiménez, (Sociedad en Comandita).

## DR. M. MARIN

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta diaria: de 8 á 1 mañana y de 5 á 7 tarde.

Gratuita: martes, jueves y sábados, de 4 á 5 tarde.

Paseo del Príncipe, núm. 1 y Puerta de Purchena.

## ALCOHOL DESNATURALIZADO

para quemar, marca "Fénix"; el más puro y que no deja residuos; arde todo. Botella de un litro, precintada, una peseta.

Droguería

## El ARCO IRIS

Paseo del Príncipe, 8, y Tenor Iribarne, 2.

### Francés

Aritmética

Contabilidad

Emile Lacoste, Profesor

Plaza de San Sebastián, 10, pral., izqda

CLASES NOCTURNAS

para dependientes de comercio

## LONAS DE TODAS CLASES

Fábrica de toldos y cortinas.

**Miguel Suero Torres**

MURCIA 4, ALMERÍA

## Pan.

Comprar en la antigua Tabona de Antonio Castillo Zea, frente á la calle del Rostrico y encontraréis las mejores clases de pan pinchado, de cantos y de Madrid, caliente, por mañana y tarde.

Especialidad en pan de naranja, de aceite y de huevo; el tan aceptado por el público, que se fabrica por mañana y tarde, todos los días.

No comprar de estas clases de pan, sin visitar antes la antigua Tabona.

S. Bernúdez, 8.

Se alquila para establecimiento, la casa situada en la calle de las Cruces, esquina á la de Merino, existiendo en ella, estantería, mostrador y demás ensres.

Informarán: Rambla de Alfarreros, 21.

## TRASLADO

El acreditado establecimiento de ultramarinos "La Oriental", de Gervasio Losana se ha trasladado al número 20 del Paseo del Príncipe, esquina del Hotel Paris.

# Conferencia telegráfica

De nuestro corresponsal en Madrid, señor ALMODÓBAR

## Los sucesos de Melilla.

### Envío de tropas.

La brigada de Pintos marchará á Málaga en trenes escalonados.

El primer tren sale en este momento, once de la noche.

Don Alfonso ha llegado á Madrid y marcha á la estación del Mediodía para despedir á las tropas expedicionarias.

Todas las tropas se hallarán reunidas en Málaga el jueves por la mañana y en el mismo día embarcarán en el crucero «Numancia» y en varios trasatlánticos.

Las operaciones de embarque serán dirigidas por el capitán general de Andalucía.

Prepárase una entusiasta despedida á los soldados que marchan á Melilla.

### En Madrid

Por el ministro de la Gobernación, Sr. La Cierva, se han adoptado grandes precauciones para evitar toda clase de manifestaciones públicas, en el momento que los soldados vayan á partir para Málaga.

### Telegrama oficial.

Un telegrama oficial, procedente de Melilla y recibido hoy en el ministerio de la Guerra, dice que el tiroteo de los moros á las avanzadas del ejército español, continuó después del combate, aunque siendo cada vez menos nutrido.

El tiroteo cesó á las diez de la noche próximamente, y los moros lo reanudaron á la una de la mañana.

A consecuencia de estos hechos, no ha habido que lamentar en las filas españolas ninguna baja.

### El «Cataluña».

Comunican de Melilla que ha llegado al puerto de dicha población el trasatlántico «Cataluña», conduciendo el resto de la primera brigada.

### Prohibición.

El ministro de la Gobernación, señor La Cierva, ha dado órdenes terminantes para que después de las cuatro de la tarde no figuren en los sitios públicos noticias de los sucesos de Melilla, con el fin de evitar la aglomeración de curiosos y que se hagan los comentarios á que dichas noticias dan lugar.

### Los muertos. — Nombres y apellidos.

Un despacho recibido de Melilla da cuenta detallada de los soldados que fueron muertos y heridos, en el sangriento combate que anteayer mantuvieron nuestras tropas en aquellos campos.

He aquí los nombres y apellidos de los mismos.

Muertos: el sargento de infantería, Prudencio Alonso y los soldados José Brocas, Silvestre Martínez, Leandro Bueno, Antonio Villalonga y Eduardo Díaz.

Heridos: el capitán, Manuel Menas, los tenientes, Conde Navarro, Manuel Moreno y Francisco Pacheco; el sargento, Luis Pablo, y los soldados Lorenzo Roselló, Rafael Martínez, Rafael Zorroche, Juan Aparicio, Mariano Colera, Juan González Sánchez, Francisco Boleda, Juan Diego Barcelona, Diego Sánchez, Roque Sánchez, Miguel Hernández, Nicolás Jordán, Alfonso Gay, Andrés Blasco, Eusebio López Cle, Celedonio Aguilera, Francisco García, Faustino Ruiz y Esteban Pedrosa.

### Soldado grave.

Dicen de Melilla que al llegar ayer á la plaza el convoy que conducía á los muertos y heridos al hospital de sangre, uno de los heridos se agravó de modo tal, que se le administró la unción.

En este acto estaban presentes numerosos jefes y oficiales.

Teniente en peligro. — Equipación lamentable.

El teniente Sr. Vilarino, al mando de su sección, se dirigió la noche del combate á caballo, hacia el campamento, llevando varios despachos.

Al llegar á una altura próxima al Atalayón, le hicieron repetidos disparos los soldados que componían una de las secciones de las avanzadas.

El teniente, creyendo que lo habían confundido con el enemigo, dió la voz de «España» y le contestaron con tres descargas cerradas de fusilería.

Suponiendo que no le habían reconocido, se retiró.

Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna baja.

### El servicio de Sanidad.

Informan de Melilla que el hospital de sangre está admirablemente organizado, igualmente que las secciones de ambulancias.

Los oficiales encargados de la organización de los referidos servicios, están recibiendo de sus compañeros numerosas felicitaciones.

Detalles del último tiroteo.

Comienzan á recibirse detalles, del último tiroteo de nuestras tropas del Atalayón, que sostuvieron con los rifeños, anteayer.

El tiroteo fué lento, durando una hora.

Las tropas españolas tuvieron un muerto y tres heridos, siendo superiores las bajas experimentadas por los rifeños.

A las tres de la mañana se restableció la tranquilidad.

Después de la batalla. — Soldados muertos.

Cablegrafían de Melilla que tras violenta agonia, ha fallecido el valeroso sargento don Luis Pablo, que en el sangriento combate del 18 y 19 se distinguió por su valiente comportamiento, y que en el mismo fué herido por una bala que le destruyó el vientre.

También notifican de la citada plaza que ha muerto el soldado Latorre, herido en el propio combate del 18 al 19, y que pertenecía al batallón de cazadores de Barcelona.

### Por el mar.

En las costas de la Mar Chica, se aglomeran numerosos grupos de cableños, que al influjo de las predicaciones continuadas de los santos mabometanos, realizan preparativos guerreros para luchar contra los españoles.

Para impedir esto, se ha preparado hoy en Melilla, un bote de vapor, armado con una ametralladora, al mando del contramaestre Francisco Martín.

Dicho bote, entrará para el canal de la Mar Chica y hostilizará á los bellicosos moros que tantos aprestos hacen contra España.

Heridos gravísimos. — Tranquilidad.

Seis de los soldados heridos en el último acción, se encuentran en gravísimo estado, desesperándose de que puedan salvarse.

Según los telegramas dirigidos á gobierno desde Melilla, en esta plaza reina relativa tranquilidad.

Los ánimos se encuentran impresos

# LOTERÍA NACIONAL

LISTA de los números premiados en el sorteo verificado ayer, y transmitida por telégrafo, por nuestro activo corresponsal, señor ALMODÓBAR

## PREMIOS MAYORES

NÚMEROS	PESETAS	POBLACIONES
9.307	150.000	Madrid.
20.925	60.000	Sevilla.
7.726	40.000	Igualada.
19.445	3.000	Valencia.
14.313	>	Valencia.
2.337	>	Madrid.
23.876	>	Villanueva y Geltrú.
20.636	>	Mondariz.
16.130	>	Madrid.
1.592	>	Avilés.
26.080	>	Sevilla.
17.147	>	Madrid.
21.435	>	Burgos.
21.857	>	Barcelona.
99.597	>	Madrid.
28.604	>	Barcelona.
15.168	>	Madrid.
9.483	>	Sevilla.
18.799	>	Barcelona.
25.145	>	Manresa.
9.343	>	Granada.
26.631	>	Burgos.
5.678	>	Coruña.
11.201	>	Valencia.
27.214	>	Sevilla.
32.429	>	Barcelona.
26.872	>	Madrid.
27.105	>	Bémez.
3.529	>	Barcelona.
1.146	>	Madrid.
10.891	>	Toledo.
8.983	>	Madrid.
18.714	>	Valverde y Camisno.
7.360	>	Cartagena.
643	>	Madrid.

## PREMIADOS CON 300 PESETAS

Dece	Mil.	313	674	963	440	715	087	167	124	299	786	881	036	145	658	922	072	990	338	445	26 mil	399	774	09	457	759	837	027
na	029	330	737	967	444	734	091	198	125	320	798	905	049	164	710	971	085	300	372	453	007	414	796	114	491	761	866	047
14	048	339	803	971	448	737	125	204	151	393	822	971	075	206	714	979	081	323	380	485	007	414	809	118	519	762	921	062
28	049	477	830	985	551	752	159	229	158	441	832	995	094	232	728	983	104	350	400	494	095	489	877	136	524	779	937	079
43	054	480	844	016	608	833	165	283	174	512	840	166	176	275	784	991	136	361	408	544	095	489	877	141	528	821	981	119
80	063	482	844	016	608	833	165	283	174	512	840	166	176	275	784	991	136	361	408	544	095	489	877	141	528	821	981	119
146	067	516	887	012	610	833	210	323	210	569	808	006	194	324	851	000	139	364	425	624	109	435	895	162	529	840	983	150
237	085	534	926	024	667	918	247	395	232	608	907	007	200	448	880	000	144	370	429	629	133	523	901	163	529	875	154	162
328	124	622	940	062	681	923	347	523	236	700	948	011	206	570	894	046	176	467	452	753	211	592	203	564	906	34	169	176
419	126	646	966	073	650	947	353	334	271	720	986	026	209	462	910	111	293	477	528	842	235	599	262	565	986	010	180	176
510	142	701	089	723	975	411	344	275	766	988	031	246	471	932	183	117	360	567	549	933	263	657	391	620	33	013	236	253
601	149	720	138	738	994	425	402	308	793	077	272	521	934	188	481	66												

nados y enardecidos por los acontecimientos, siendo perfecto el estado satisfactorio de nuestro ejército.

Incidentes y bombardeo.

Ayer entre las avanzadas del ejército español y desanimadas patrullas de rifeños, tuvieron lugar pequeños incidentes, sin importancia.

Ante los visajes del enemigo, los nuestros obraron energicamente, tiroteándole y haciéndole desaparecer.

La artillería desde las posiciones que ocupa en la actualidad, bombardeó un poblado, causando destrozos enormes.

Centenares de cabileños.

Despachos telegráficos recibidos de Ceuta, dan cuenta de que centenares de moros procedentes de Argelia, llegan a Tetuán, donde se observa completa tranquilidad.

Esos cabileños marchan al Rif, con el propósito de tomar parte en la guerra, marchando muchos por tierra y empleando otros varios carabos marinos.

Salida de fuerzas - El rey a Melilla.

Esta mañana ha salido el segundo regimiento de la brigada que manda el general Pinto.

Va a Málaga y desde este puerto embarcará para Melilla.

El diario monárquico "El Mundo", en su edición de la noche, publica una información acerca de los preparativos que se hacen para acudir socorro de las fuerzas de Melilla.

Dice que don Alfonso ha mostrado vivos deseos de ir a Melilla a dirigir personalmente las fuerzas.

Esto está siendo comentadísimo pero se cree que don Alfonso no irá.

Mas cañones.

Se ha dispuesto que con el regimiento de caballería que se prepara a marchar, se envíen los cañones Schneider que hasta ahora se encuentran en el campo de Carabanchel, donde recientemente se hicieron con ellos prácticas de tiro.

Artillería a Melilla.

Por el ministro de la Guerra se ha teleografiado al jefe de la guarnición de Victoria, que embarque para Melilla todo el material y las fuerzas de artillería de aquella guarnición.

A la guerra.

Por disposición del señor Ministro de la Guerra, ya se ha comenzado a la preparación de un regimiento completo de caballería.

Este regimiento saldrá, inmediatamente, para Melilla, pues el general Marina ha puesto en conocimiento del general Lináres, la urgente necesidad de que esas fuerzas se hallen en el teatro de la guerra, en el que jugará un importante papel.

Manifestaciones en Barcelona.

Según noticias que recojo en los centros oficiales de esta Corte, en Barcelona se han adoptado grandes precauciones, por el gobernador Sr. Ossorio Gallardo, para reprimir cualquier manifestación de desagrado contraria a la guerra de Melilla.

A pesar de esto, un grupo numeroso, compuesto en su mayoría de obreros, se situó esta tarde frente al palacio del Marqués de Comillas, gritando ¡abajo la guerra!

Como esta manifestación de protesta, toma caracteres alarmantes, la policía disolvió a los protestantes, cargando sobre ellos.

Un petardo.

Cuando la policía disolvía a los manifestantes, hizo explosión un petardo, produciéndose la alarma consiguiente.

El comercio ha cerrado sus puertas, estando paralizada durante toda esta tarde, la vida mercantil de Barcelona.

La policía ha realizado numerosas detenciones.

El malestar del vecindario de la capital catalana, por los últimos sucesos de Melilla, es grande.

Periódico denunciado.

Informan de Barcelona, que hoy ha sido denunciado el periódico "El Progreso" órgano del diputado D. Alejandro Lerroux, por contener ciertos conceptos referentes a la guerra de Melilla.

La denuncia ha sido formulada por las autoridades militares de la plaza.

Desembarco de tropas.

Informan de Melilla que hoy han desembarcado en aquella plaza las tropas que conducía el trasatlántico "San Francisco".

Se les hizo el mismo entusiasta recibimiento que a las fuerzas que desembarcaron en días anteriores.

También ha fondeado el trasatlántico "Cataluña" que conduce a bordo el batallón de cazadores de Reus.

Con este vienen los reservistas retrasados.

Minutos después empezó a verificarse el desembarco, marchando desde el mismo muelle a reforzar las avanzadas.

El cañoneo de ayer - Fuego violento - Alarma.

Otro despacho de Melilla dice que al cañoneo de ayer hicieron frente las fuerzas moras, manteniendo la lucha por espacio de una hora.

Al principio del fuego desaparecieron por las sinuosidades del terreno; pero seguidamente hicieron acto de presencia, contestando a los disparos de nuestros cañones con formidables descargas de fusilería.

El despacho referido dice que hubo momentos, en los cuales el fuego que hacía el enemigo era violentísimo.

En los primeros instantes cundió por la plaza una espantosa alarma, pues tan perfectamente se oían las descargas que hacía la morisma sobre nuestras fuerzas, que la gente creyó que el enemigo avanzaba hacia la plaza.

lántico "Cataluña" que conduce a bordo el batallón de cazadores de Reus.

Con este vienen los reservistas retrasados.

Minutos después empezó a verificarse el desembarco, marchando desde el mismo muelle a reforzar las avanzadas.

El cañoneo de ayer - Fuego violento - Alarma.

Otro despacho de Melilla dice que al cañoneo de ayer hicieron frente las fuerzas moras, manteniendo la lucha por espacio de una hora.

Al principio del fuego desaparecieron por las sinuosidades del terreno; pero seguidamente hicieron acto de presencia, contestando a los disparos de nuestros cañones con formidables descargas de fusilería.

El despacho referido dice que hubo momentos, en los cuales el fuego que hacía el enemigo era violentísimo.

En los primeros instantes cundió por la plaza una espantosa alarma, pues tan perfectamente se oían las descargas que hacía la morisma sobre nuestras fuerzas, que la gente creyó que el enemigo avanzaba hacia la plaza.

Llegada de oficiales - Confidentes - Cotización de cartuchos - Noticias interesantes.

Esta tarde llegaron a la plaza numerosos oficiales de los que anteayer tomaron parte en el combate.

Han regresado con las caras ennegrecidas por el humo de los cañones, las manos y los pies ensangrentados y rendidos de fatiga y cansancio.

Los confidentes moros que han entrado en Melilla dicen, que los cabileños que formaban la harka que combatió con nuestras tropas, cotizaban las municiones a tres pesetas cincuenta céntimos un paquete de remington y cinco pesetas los de máuser y chasépot.

Afirmaron que los atacantes eran muchísimos y que iban perfectamente armados y provistos de municiones.

Además manifestaron que el sábado último pasaron revista a la harka los santones fanáticos, los cuales arengaron a los moros para que mantuvieran la lucha del domingo con valentía y decisión.

Estas peroraciones belicosas produjeron sus naturales efectos, envalentonando a la tropa mora de modo tal, que el ataque preparado para la noche lo adelantaron por la tarde impulsados por la impaciencia.

Las víctimas - El entierro - Acto solemne - Honores.

Dicen de Melilla que hoy se ha llevado a efecto en aquella plaza, el entierro de las víctimas ocasionadas por el sangriento combate de ayer.

Los féretros, envueltos en banderas de España, fueron colocados en tres carrozas fúnebres.

El acto resultó solemnísimos, habiendo concurrido a él el elemento civil de la población, representaciones de todas las sociedades, fuerzas de las distintas clases de armas que componen la guarnición, con las banderas a media asta, dos bandas de música y un inmenso gentío.

El duelo fué presidido por el comandante general de la plaza señor Real y los demás jefes.

Sobre los féretros veíanse numerosas coronas.

Antes de dar sepultura a los cadáveres de los valientes militares, varias compañías hicieron las descargas de ordenanzas.

Los honores militares que se les tributaron fueron presenciados por un gentío inmenso.

Contrabando de armas - Va por detenido.

Informan de Melilla, que ayer fué apresado y conducido al puerto por el cañonero "Alonso Pinzón" el vapor italiano "Cartelacio".

He aquí el relato de este suceso importante:

El comandante del cañonero "Alonso Pinzón" estaba enterado de la existencia de un contrabando de guerra, que debía ser desembarcado en las costas de Melilla de un día a otro.

Ayer divisó en alta mar al vapor italiano "Cartelacio", y pareciéndole sospechoso ordenó que fuera perseguido con sumo sigilo para que el vapor mencionado no se percibiera de nada.

De este modo el crucero español siguió todos los movimientos de la embarcación italiana, pudiéndose ver claramente que este intentaba hacer un desembarco en el "Cañaveral", sitio situado un poco distante de la costa.

Entonces pudo verse desde el cañonero que salieron al encuentro del vapor "Castelacio" varios carabos moros.

El "Alonso Pinzón" los sorprendió en este momento é impidió el desembarco obligándoles a retirarse de aquellos lugares.

Al amanecer de hoy zarpó el "Castelacio" a alta mar, intentando varias veces huir; pero el cañonero le obligó a que volviera a Melilla, donde ha quedado detenido.

Esperase que de un momento a otro llegue la orden necesaria, para proceder a registro, suponiéndose que la embarcación prisionera conducía fusiles y municiones para las cabillas rebeldes.

También se cree que el alijo lo arrojaron al agua en alta mar.

salazar ha declarado que no teniendo por ahora nada que hacer en Madrid el séquito de la embajada mora, se ha dispuesto lo necesario para que salga inmediatamente a Marruecos.

En Madrid tan solo quedará el embajador consejero.

Supónese que este viaje tan precipitado se realiza a ruegos de los mismos enviados.

Precauciones y temores.

En el hotel de Rusia y en los centros oficiales se han adoptado durante el día de hoy grandes precauciones.

Esta fueron redobladas a últimas horas de la tarde.

En la estación - Salida de tropas - Escenas desgarradoras.

Conforme se aproximaba la hora de la salida del tren que ha de conducir el primer contingente de tropas que marcha a Melilla, los andenes y alrededores de la estación del Mediodía se veían invadidos por un gentío inmenso que esperaba la llegada de las fuerzas para despedirlas.

Esta madrugada se han desarrollado escenas desgarradoras en las puertas de los cuarteles, entre las desconsoladas familias de los reservistas que se han incorporado a filas para marchar a la guerra de África.

El gobierno había adoptado todo género de precauciones, con el fin de evitar que a la salida de las tropas se sucedieran sucesos desagradables.

El primer batallón de Figueras embarcará para Melilla.

Saló a las doce y treinta minutos de la noche al mando del jefe señor Ibáñez Marín.

Después del anterior batallón saldrán de Madrid las fuerzas de Barbastro.

Mañana, a las once de la mañana, manchan las fuerzas que componen la brigada de Pinto.

Del cuartel general saldrán los batallones de Arapiles de las Navas, haciendo el desfile por las calles de la población.

El día 23 saldrán las tropas de Alcalá Llerena, en trenes mixtos con el objeto de aprovechar también la conducción de material de guerra.

Explicando un suceso.

Dícese que el precipitado regreso del infante D. Fernando obedece a que éste ha recibido un telegrama urgente del rey, comunicándole que el escudrón que manda ha sido destinado a Melilla.

Además le hacía saber que era de todo punto preciso su presencia en Madrid.

La situación se complica - Amenazas de guerra.

Hoy se ha recibido en el Ministerio de la Guerra el siguiente parte oficial que envía el comandante jefe de las tropas, Sr. Marina.

"Dicenme de Alhucemas que es imminente el ataque a aquella plaza por parte de Bostrogordo.

Las noticias que se reciben a cerca de la actitud de las cabillas son contradictorias en conjunto hostil a España.

Esta noticia ha causado honda impresión en Madrid.

La salida de las tropas - Detalles interesantes - Opciones a las tropas - Despedida emocionante - Manifestaciones.

A las dos menos veinte minutos salió del cuartel general el batallón de Figueras para dirigirse a la Estación.

El espectáculo que se desarrolló en aquel momento fué emocionante. Las familias lloraban despidiéndose de sus deudos abrazándolos llorando.

La gente apostada en los alrededores daba entusiastas vivas a España, reinando una excitación grandísima.

En la estación se aglomeraba un gentío inmenso, de modo tal que era casi imposible transitar por los alrededores.

La llegada del batallón fué recibida por la inmensa multitud, con una ovación delirante y conmovedora.

En los andenes se encontraban el capitán general de Madrid y las demás autoridades civiles y militares.

El embarque se hizo con tranquilidad, presenciándolo el general Pintos.

A las dos y cuarenta en punto se dió el toque de atención para marchar, al cual contestó la multitud con una ovación indiscreta.

Próximamente las tres, la corneta dió el toque de marcha.

La emoción en aquel momento fué intensa. Las ovaciones y los vivas a España y al ejército, se sucedían sin interrupción.

salazar ha declarado que no teniendo por ahora nada que hacer en Madrid el séquito de la embajada mora, se ha dispuesto lo necesario para que salga inmediatamente a Marruecos.

En Madrid tan solo quedará el embajador consejero.

Supónese que este viaje tan precipitado se realiza a ruegos de los mismos enviados.

Precauciones y temores.

En el hotel de Rusia y en los centros oficiales se han adoptado durante el día de hoy grandes precauciones.

Esta fueron redobladas a últimas horas de la tarde.

En la estación - Salida de tropas - Escenas desgarradoras.

Conforme se aproximaba la hora de la salida del tren que ha de conducir el primer contingente de tropas que marcha a Melilla, los andenes y alrededores de la estación del Mediodía se veían invadidos por un gentío inmenso que esperaba la llegada de las fuerzas para despedirlas.

Esta madrugada se han desarrollado escenas desgarradoras en las puertas de los cuarteles, entre las desconsoladas familias de los reservistas que se han incorporado a filas para marchar a la guerra de África.

El gobierno había adoptado todo género de precauciones, con el fin de evitar que a la salida de las tropas se sucedieran sucesos desagradables.

El primer batallón de Figueras embarcará para Melilla.

Saló a las doce y treinta minutos de la noche al mando del jefe señor Ibáñez Marín.

Después del anterior batallón saldrán de Madrid las fuerzas de Barbastro.

Mañana, a las once de la mañana, manchan las fuerzas que componen la brigada de Pinto.

Del cuartel general saldrán los batallones de Arapiles de las Navas, haciendo el desfile por las calles de la población.

El día 23 saldrán las tropas de Alcalá Llerena, en trenes mixtos con el objeto de aprovechar también la conducción de material de guerra.

Explicando un suceso.

Dícese que el precipitado regreso del infante D. Fernando obedece a que éste ha recibido un telegrama urgente del rey, comunicándole que el escudrón que manda ha sido destinado a Melilla.

Además le hacía saber que era de todo punto preciso su presencia en Madrid.

La situación se complica - Amenazas de guerra.

Hoy se ha recibido en el Ministerio de la Guerra el siguiente parte oficial que envía el comandante jefe de las tropas, Sr. Marina.

"Dicenme de Alhucemas que es imminente el ataque a aquella plaza por parte de Bostrogordo.

Las noticias que se reciben a cerca de la actitud de las cabillas son contradictorias en conjunto hostil a España.

Esta noticia ha causado honda impresión en Madrid.

La salida de las tropas - Detalles interesantes - Opciones a las tropas - Despedida emocionante - Manifestaciones.

A las dos menos veinte minutos salió del cuartel general el batallón de Figueras para dirigirse a la Estación.

El espectáculo que se desarrolló en aquel momento fué emocionante. Las familias lloraban despidiéndose de sus deudos abrazándolos llorando.

La gente apostada en los alrededores daba entusiastas vivas a España, reinando una excitación grandísima.

En la estación se aglomeraba un gentío inmenso, de modo tal que era casi imposible transitar por los alrededores.

La llegada del batallón fué recibida por la inmensa multitud, con una ovación delirante y conmovedora.

En los andenes se encontraban el capitán general de Madrid y las demás autoridades civiles y militares.

El embarque se hizo con tranquilidad, presenciándolo el general Pintos.

A las dos y cuarenta en punto se dió el toque de atención para marchar, al cual contestó la multitud con una ovación indiscreta.

Próximamente las tres, la corneta dió el toque de marcha.

No eran aún las tres y cuarto cuando salió del cuartel de la Montaña el batallón de Barbastro, seguido de centenares de personas.

Las familias rodearon a los soldados, que en su inmensa mayoría son de Madrid.

Las tropas iban escoltadas por los guardias de caballería.

Al llegar a la Puerta del Sol, el gentío pidió que la banda tocara.

Esta entonces tocó un entusiasta pasodoble que fué acogido con una ovación formidable.

Las mujeres emocionadas, lloraban. Los aplausos, los vivas a España y al ejército se redoblaron cuando las tropas pasaban por delante del hotel de Rusia, donde se hospeda la embajada mora.

De Melilla - Las bajas del enemigo.

Ultimamente se ha recibido un despacho de Melilla, comunicando que han acabado de ser enterrados todos los cadáveres.

Los moros muertos en las últimas acciones pasan de sesenta y los heridos de cien.

Auñaciase que mañana regresará a la plaza el general Marina, sustituyéndole en el campamento el general Imaz.

Inminente combate.

Informan de Fez, que en la ciudad se anuncia un inminente combate entre los roghistas y las tropas imperiales.

NOTICIAS

Maura y el rey.

Procedente de Santander ha llegado hoy a Madrid el presidente del Consejo, Sr. Maura.

Desde la estación, y en automóvil, marchó inmediatamente el señor Maura a su domicilio.

Don Alfonso que venía a Madrid, procedente de San Sebastián, dejó el tren al llegar a la estación de Medina del Campo, y desde allí marchó a la Granja en automóvil con propósito de almorzar en el real sitio.

Llegada de unos infantes.

Informan de San Sebastián que en el rápido han llegado hoy a dicha capital los infantes doña Teresa y D. Fernando.

Mañana saldrán de allí con dirección al Munich.

El príncipe Enrique - Un crucero.

Para mañana se espera en San Sebastián la llegada del príncipe Enrique.

También se sabe que llegará el crucero alemán "Lubek".

Empleado dimitido.

Telegrafían de Valencia que ha dimitido su cargo, el empleado municipal comprometido en las falsificaciones cometidas en la sección de quintas.

Viaje regio.

Comunican de Valencia, que las autoridades de aquella ciudad continúan las negociaciones cerca del Gobierno, para que en el próximo Octubre los reyes visiten de nuevo la Exposición, concurriendo a la escuadra.

Llegada de un príncipe.

Telegrafían de Bilbao que ha llegado a aquella población el príncipe Enrique de Prusia.

Al momento marchó a San Sebastián para saludar al rey don Alfonso, regresando por la tarde.

Mañana hará una excursión a las minas.

Créese que don Alfonso vendrá a Bilbao a devolverle la visita al príncipe Enrique.

Caja de pensiones para la vejez.

Informan de Girona, que en aquella ciudad se ha inaugurado la Caja de Ahorros y de pensiones para la vejez, sucursal de la establecida en Barcelona, que se ha inaugurado recientemente.

La ceremonia de inauguración se ha efectuado en el teatro Principal.

Por la mañana llegaron al Consejo directivo de la institución de Barcelona y otros invitados, quienes se dirigieron inmediatamente a la Casa Consistorial, donde fueron recibidos por el Alcalde y demás autoridades, reunidas en el salón de sesiones.

Seguidamente empezó el acto. El director general dió cuenta del acuerdo de abrir una sucursal; de los

finos de la Caja y de los progresos realizados por la institución.

Hablaron luego el Sr. Sambola, presidente de la Junta; el Sr. Ferrer y Vidal, del Consejo directivo; el senador marqués de Camps y los diputados Sres. Corom nas, Albó y otros.

Terminada la ceremonia, se han repartido cien libretas, con teniendo imposiciones a otros tantos obreros y obras para estimularlos al ahorro.

El viaje regio.

Dicen de la Coruña que se ultiman los preparativos para la recepción de D. Alfonso XIII.

La guarnición de la Coruña levanta un arco magnífico de triunfo frente al edificio de la Capitanía.

La Sociedad Cooperativa Militar y Civil prepara otro en la avenida de Fernández Latorre.

La Dirección se trasladará a la estación de Curtis para esperar al Monarca.

En la iglesia de San Nicolás se cantará un Te Deum.

De viaje.

El ministro de Estado, señor Allendesalazar, sale mañana de Madrid.

Noticia inexacta.

Oficialmente se ha hecho saber que es completamente inexacta la noticia circulada sobre la modificación del viaje que en breve realizará el rey don Alfonso a Coruña y Santiago.

El infante D. Fernando.

Informan de San Sebastián que, inesperadamente, ha salido para Madrid el infante D. Fernando, acompañado de su esposa.

Esta brusca salida ha despertado la curiosidad pública, pues, como he manifestado anteriormente, D. Fernando tenía el propósito de marchar a Munich.

BOLSA

4 por 100 interior . . . . . 84'30  
4 por 100 exterior . . . . . 000'00  
4 por 100 amortizable. . . . . 00'00  
Londres a la vista. . . . . 27'58  
Paris a la vista. . . . . 9'50

Libras esterlinas

El 20 de Julio de 1909.  
COTIZACION EN ALMERIA  
PAGARON (27'52 cheque.  
27'46 a 8 div.  
Salvador Romero y Hermano  
BANQUEROS  
Paseo del Príncipe, número 10.

Pianos, música e instrumentos para bandas y orquestas. Máquinas parlantes. Postales de novedad. Afinações y toda clase de accesorios.  
VENTAS GARANTIZADAS  
No comprad, sin antes visitar esta casa  
Luis Sánchez Punzón  
Príncipe núm. 33 - ALMERIA.

La Francesa.

Equipos para novias y canastillas. Trajes de cristianar y gorras.  
Elegantes vestidos para niños.  
3, Glorieta de San Pedro, 3.

Calzados

baratos, sólidos, elegantes  
los encontrarán en "Las dos Naciones"  
Príncipe Alfonso, 24, al lado de la Rejería Francesa.

Diabetes

El vino uraniado "Salvador", hace disminuir un gramo por día, el azúcar diabético.  
Depósito en Almería: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas.  
Plaza de Santo Domingo. - Almería

Lacoste y Moya.

Librería, Papelería e Imprenta. - Paseo del

